

SANTA TERESA DE JESÚS FUNDADORA II

Conviene ante todo a nuestra Santa este título, el más glorioso de Fundadora y Reformadora de monjas y frailes de la primitiva observancia y de un modo que nada deja por desear. Dejando a un lado que este título le es tan propio a la Santa como a todos los demás fundadores, hay en ella, no obstante, circunstancias y razones que la hacen más acreedora a él que en otro.

Teresa de Jesús, la Fundadora, era mujer y monja sujeta a la obediencia, pobre y enferma: y aunque solo se considerase la circunstancia de ser mujer, sería capital impedimento u obstáculo insuperable, al parecer, para ser fundadora no solo de mujeres, sino de congregación de hombres. No obstante en veinte años, o por mejor decir en catorce, fundó hasta treinta y dos monasterios de monjas y de frailes, siendo tan suyos las unas como los otros. Porque si bien es cierto que no vivió en compañía de los Religiosos como con sus monjas, santa Teresa fue la primera que lo intentó; la primera que buscó operarios; la que obtuvo el primer sitio de Duruelo; la primera que instruyó y llevó en su compañía, para que aprendiera el modo de vivir de sus hijas, al primer Padre Descalzo san Juan de la Cruz; la primera en sufrir los trabajos y contradicciones que cayeron sobre sus hijos; la primera en negociar con el Rey, con el Nuncio y con el general de la Orden; la primera en el gobierno, pues nada se hacía sin su consejo y aprobación; la primera, en concertar el primer capítulo de la Reforma; la primera, en fin, en dictar leyes, allanar dificultades, superar obstáculos y dar consejos como madre, o mejor, oráculo de todos sus hijos, como nueva Débora, según expresión del Papa Gregorio XV en la bula de su canonización.

Es, pues, Teresa de Jesús con toda propiedad Fundadora de la primitiva observancia de monjas y frailes Carmelitas; cosa sin precedente o rarísima en la historia de la Iglesia al ver a una mujer dictar leyes y enseñar a practicarlas a los hombres.

Mas ¿de donde se despertó en Teresa de Jesús la idea de fundar conventos? ¿Qué la movió a meterse a Fundadora y pasar tan grandísimos trabajos y desasosiegos, como ella escribe en su Vida?

Tres fueron los móviles, las razones divinas, digámoslo así, que la lanzaron por este escabroso camino, como ella indica en su Vida y en la capitulo primero de las Fundaciones : 1ª. La vista del infierno; 2ª la vista del cielo; 3ª el celo por la salvación de las almas, que se perdían en tan gran número en Francia y las Indias por causa de la herejía o paganismo.

Motivos de temor, de esperanza, de amor. He ahí los resortes poderosos que movieron el corazón de nuestra Santa a emprender la grande obra de la Reforma Carmelitana.

¿Pueden darse móviles más divinos? El deseo de liberar las almas de las penas del infierno y de que gozasen de las delicias del cielo; el celo por los intereses de Jesús, que los malhadados protestantes o idólatras no tenían en cuenta, antes bien los amenguaban con sus obras de pecado, he aquí los motivos altísimos que obligaron a la gran Heroína a meterse a fundadora.

Oigamos las palabras de la misma Santa, meditemos sus razones y ojalá nos muevan objetos tan divinos y razones tan altas y poderosas que hoy día existen con mayor verdad que en los días de Teresa, a hacer algo para celar la honra de Cristo, Jesús, para promover sus divinos intereses.

Pero se hace ya algo difuso este artículo y dejaremos para el próximo número tratar este punto con más detenimiento y extensión.

La Andariega

DESDE LA SOLEDAD

Ha pasado un año más y el Solitario, mis queridos lectores, nada os ha dicho de lo que piensa de lo pasado ni de lo que medita sobre el porvenir.

Un año más a nuestra vida, o sea un año menos para merecer; un año más para dar cuenta; un año más para la eternidad; un año menos en el tiempo.

Todo se pasa. ¡Cuán profunda verdad encierran estas palabras!. Alegría y pesares, dolores y gozos, todo se pasa.

¡Pasaron para no volver mas tantas ocasiones de hacer el bien al prójimo, de evitar un mal, de adornar la corona de nuestros méritos con infinitas piedras preciosas.!

Los placeres y diversiones ruidosas del mundo, los días de bienandanza y de paz, todo, todo se pasa.

Todo se pasa, menos la huella que fijan en nuestra conciencia las acciones nuestras. Su recuerdo queda indeleble en nuestro corazón. Pasaron, veinte, cuarenta o más años y sólo nos queda el recuerdo de nuestras obras: alegre si bien obramos; triste si mal.

¡Lástima grande que no podemos recobrar el tiempo y las ocasiones de bien obrar que ya pasaron! ¡Cuan diferente sería nuestro proceder! ¿No es verdad amigos míos? Mas el tiempo perdido no vuelve.

Sólo queda el recuerdo de lo pasado; la acción es para el tiempo; el deseo, el propósito, para el porvenir.

¿Cómo, pues, empleamos el tiempo presente?

¿Qué quisiéramos haber hecho en el tiempo pasado en la indolencia, en la inacción o en el pecado?

Miremos como empleamos el tiempo presente y la respuesta que nos da la conciencia sobre este punto, será la mejor garantía del buen uso que haremos en el porvenir y de lo que hicieramos en el pasado.

Todo se pasa. Lo mismo pasa la vida empleada o gastada en la molición y el pecado, que en la mortificación y la virtud. Lo mismo pasan los instantes de vida para el pobre que para el rico. Sólo la virtud lo pasa mejor, por el testimonio que le queda de la buena conciencia.

¡Felices los que vivan en el año presente! ¡Dichosos los que puedan saludar el año que viene! ¡Grandes sorpresas se nos preparan! ¡Ojalá nuestras desconfianzas y nuestros pecados no pongan ápice a las misericordias del Señor! ¡Por ventura no ha dicho el Señor que si no creemos no veremos la gloria de Dios! Luego si creemos podemos esperar verla y brillará con gran resplandor.

Velada está esta gloria resplandeciente con una nube; pero no es tan densa esta nube que no esparza algunos rayos de luz, que abren el corazón a dulcísimas esperanzas. La misma intensidad del mal; el extremo de perdición a que hemos llegado; el aplazamiento de los castigos que hemos merecido y que el Señor solo se complace en mostrárnoslo; la voz de nuestro amantísimo Padre León XIII que nos anuncia motivos de gran consuelo que le inducen a esperar bien de la suerte de la sociedad; cierto presentimiento que hay en la conciencia y buen sentido cristianos de que así no se puede vivir y los avisos serios y repetidos que da la Providencia a los que gobiernan y juzgan a las naciones para aleccionarlos en la justicia y la verdad; el movimiento que se observa en el sentimiento católico, que combate por ensanchar su esfera de acción, hace presumir, repetimos, que el año 1880 ha de ser de tregua cuando menos, o mejor, de triunfo, de paz.

¡Oh, si sabemos orar! Si tenemos fe en la palabra de Dios que dice: "Pedid y recibiréis" es segura la victoria completa. Oremos, oremos. Nunca mejor que en este mes hemos deseado, como nuestra santa Madre y seráfica Doctora, subir a un elevado monte y desde allí día y noche clamar a todos los mortales: Almas, orad, orad, porque todo lo puede la oración. Alma que tiene oración está salvada. Es tiempo perdido el que no gasta en la oración y si perseveramos orando, no solo los males desaparecerán del mundo, sino lograremos el cielo, según la promesa de mi venerada Madre querida, Teresa de Jesús.

El Solitario

DOS NUEVAS RESIDENCIAS

DE LA COMPAÑÍA DE SANTA TERESA DE JESUS

Es una verdad consoladora, que la experiencia nos confirma todos los días, el dicho de nuestra sabia doctora Teresa de Jesús: *Cuando Dios da muchos trabajos juntos suele dar buenos sucesos.*

En medio de las contradicciones y trabajos en este valle de quebrantos, hay siempre para el alma que busca Dios y en solo Dios confía, motivos de aliento y de santa satisfacción. Así nos sucede con nuestra querida obra de celo.

A las fundaciones de Tarragona, Villalonga, Aleixar y Jesús en el mes de diciembre ha querido el Señor que se agregasen dos nuevas fundaciones o Colegios: uno en Maella (Aragón), otro en Roda (Cataluña). El día 15 instaláronse con toda pompa en su nueva

residencia, antes convento é Iglesia de frailes Franciscanos de Maella, las Hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús. El día antes trasladáronse en devota procesión las imágenes del Niño Jesús y de María Inmaculada, desde la Iglesia parroquial al convento, acompañando a las hijas de la gran Teresa todo el clero y gran número de fieles de uno y otro sexo. Después del rezo y meditación y canto del Trisagio con acompañamiento de armonium, ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Dr. D Agustín Ferrer, trazando a grandes rasgos la importancia de la educación cristiana de la juventud, única esperanza de salvación y regeneración en estos aciagos días. Al día siguiente por la tarde celebróse una devotísima función, cantando las Hermanas de santa Teresa de Jesús algunas hermosas letrillas alusivas al acto; y después de rezar la Coronilla de alabanza y desagravios al Corazón de Jesús, ocupó la cátedra evangélica el Fundador de esta obra, confirmando con su insinuante palabra y ejemplos prácticos las verdades anunciadas por su compañero, logrando arrancar no pocas lágrimas del escogido auditorio. Cantóse luego el *Te Deum* en acción de gracias y luego se trasladaron en procesión las santas Imágenes a los aposentos de las Hermanas Allí adoró a las devotas Imágenes la piadosa multitud, que con su presencia y sus palabras probaba cuán altamente satisfecha estaba de tan tierno acto.

El primer día que abrieron escuela, a pesar de los fríos intensos de la estación y no estar terminado el local, asistieron ya setenta y tres niñas. El magnífico Ayuntamiento, los principales de la población y en especial el entendido y celoso párroco Dr. don Ramón Aranda y demás beneméritos sacerdotes, han probado una vez más en esta ocasión su celo, por la educación cristiana de la niñez, dando tan distinguida acogida y favoreciendo con sus sacrificios a las Hijas de la agradecida santa Tera de Jesús.

Premien Jesús y su Teresa sus desvelos y sacrificios cumpliendo los deseos y peticiones de las Hijas de Teresa y de su celoso Fundador, pues de esta suerte pronto la religiosa e importante villa de Maella será una villa modelo por su religiosidad y virtudes, que es lo único que puede hacer felices a los pueblos. Según noticias que acabamos de recibir, ha facultado el Emo. Cardenal Arzobispo de Zaragoza, para que puedan tener a Jesús Sacramentado en su iglesia las Hijas de la gran Teresa. ¡Gloria a Dios! Ya tiene tres casas, de las que posee la Compañía de santa Teresa de Jesús, donde reside sacramentado su Rey y Señor Cristo Jesús Tarragona, Jesús (Tortosa) y Maella han aumentado el número de los lugares donde reside Jesús Sacramentado por mostrarnos su amor. Y es que Jesús sacramentado no puede estar sin su Teresa, ni Teresa, la gran Celadora de los intereses de Cristo se halla bien sin su esposo Jesús, cuya honra e intereses son comunes. ¡Cuánto aman Jesús y su Teresa a esta su obra de celo de la Compañía de santa Teresa de Jesús, cuando así le confían a su guarda y a su compañía lo que hay de más santo y precioso en el cielo y tierra, Jesús hijos de Dios vivo y verdadero! ¡Ojalá se hagan cada día dignas de gracias mayores las Hijas mimadas de la gran Heroína española, con su correspondencia fiel a tan singulares mercedes.!

- En Roda, donde posee la Compañía de santa Teresa de Jesús una magnífica casa con su jardín, instaláronse las Hijas de la gran Teresa las Hijas de la gran Teresa el día 20 del pasado mes después de un entusiasta recibimiento. Antes de entrar en la población las Hermanas, echáronse las campanas al vuelo y una continua salva de saludos hasta entrar en la Iglesia: salió a recibirles al entrar en el pueblo la procesión, llevando las niñas un hermoso pendón de santa Teresa y la imagen de la Divina pastora, siguiendo todos los estandartes de la parroquia y multitud numerosa de fieles de uno y otro sexo. Como se había levantado una elegante capilla a la entrada del pueblo y las hermanas llevaban consigo una hermosa y restaurada imagen de san Bartolomé, que se hallaba en la capilla de la casa donde se veneraba de muy antiguo como Patrono, hizo, al encuentro de las hermanas, el celoso misionero Rdo. Cavallé una entusiasta felicitación a las Hermanas y al pueblo por tan fausto suceso: pues desde aquel día las celosas hijas de la gran Teresa, como vigilantes zagalas, ahuyentarían del redil de la Pastora Divina al lobo infernal con su doctrina y buen ejemplo. Entonóse luego el himno "Firme la voz", luego el *Te Deum* y siguió la procesión otra vez a la iglesia, donde se cantó solemne Misa con acompañamiento de armonium, ponderando la necesidad de la educación cristiana de la infancia según el espíritu de la seráfica virgen Teresa de Jesús y animando al pueblo a apreciar el don que el cielo les enviaba, el Dr. D. Antonio Forcades, Pbro., catedrático del Seminario de Tarragona.

Terminada la función trasladáronse las Imágenes a la nueva casa, acompañando a las Hermanas en procesión un numeroso gentío. Bendíjose la casa por el celoso Cura párroco, se cantó la plegaria a santa Teresa de Jesús y se despidió el pueblo saludando y ofreciendo sus respetos y apoyo a las Hijas de la gran Teresa.

Por la tarde, expuesta Su Divina Majestad, se cantó solemne Trisagio con acompañamiento de armonium, por la capilla de la Catedral de Tarragona; predicó el Rdo. Cavallé, que entusiasmó al pueblo en su último sermón de novenario de almas y se terminó con la bendición y reserva del santísimo Sacramento, que dio a la numerosa concurrencia el Fundador de la Compañía de santa Teresa de Jesús. Nunca se borrará de este religioso pueblo tan fausto suceso, con el cual ha querido premiar en cierto modo la agradecida santa Teresa de Jesús los desvelos de su celoso Cura párroco. Reciba nuestro más cordial parabién por todo lo que ha hecho hasta aquí y no cese hasta coronar la obra juntamente con todas las personas que más o menos directamente han cooperado a que se realizase tan deseado acontecimiento, que abre la era de una nueva serie de gracias del cielo con que le ha distinguido el buen Jesús en su infinita misericordia y sepan por este medio conservarla en su seno hasta el fin del mundo.

Esperamos poder dar luego cuenta de nuevas fundaciones, si Jesús y su Teresa bendicen, como todo lo indica, los planes que ellos mismos en su celo por su obra van trazando. Entre tanto oren nuestros amigos y favorezcan con su óbolo una obra que tiene todas las trazas de ser obra de Dios, y ha de contribuir en mucho a la regeneración del mundo actual, formando el corazón de la juventud según el espíritu noble y católico de la hidalga española santa Teresa de Jesús.

E. de O.

LA HERMANA RAMONA DEL CORAZON DE JESUS

I

Esta es la vez primera que podemos estampar, gracias a Jesús y a su Teresa, el nombre propio y decir algo de las virtudes de una de las hijas escogidas de la Compañía de santa Teresa de Jesús, sin temor de ofender su modestia ni poner en peligro esas mismas virtudes, No alabes al hombre antes de morir, dice el Espíritu Santo, porque no le expongas a peligro de perder su virtud y porque no sabes cual será su fin Pero hoy que descansa en paz en el Señor nuestra hermanita, bien podemos, sino tejer una guirnalda de piedras preciosas de sus virtudes todas para orlar sus sienes, al menos recoger algunas flores de los actos de esas virtudes para depositarlas sobre su tumba, a fin de que embalsamen al mundo y hagan mayor bien, así como han embalsamado y han hecho inmenso bien a sus hermanas de Compañía en el corto tiempo que ha vivido en ella, pues aun no había completado el primer año de prueba.

Ramona del Corazón de Jesús Fabregat, natural de Villafranca del Cid, era una de las almas mas candorosas y puras que se conservaban en el mundo y habiendo ingresado en la Archicofradía teresiana, que tanto florece en aquella religiosa villa y hecho los santos ejercicios bajo la dirección de su Fundador, resolvió dejar el mundo para ingresar en la Compañía de santa Teresa de Jesús, porque, como su santa Madre, sentía *inclinación especial a salvar almas*, cuyo fin principal es el de esta obra de celo; pues como dicen sus Constituciones, no solo trata de atender con todo ahínco a la propia salvación y perfección, sino celar la mayor honra de Cristo Jesús, extendiendo el reinado de su conocimiento y amor por todo el mundo, por medio del apostolado de la oración, enseñanza y sacrificio, inspirado en la juventud femenil el espíritu noble y levantado de santa Teresa de Jesús. Su vida fue vida de sacrificio de humildad, de obediencia perfecta; su muerte la de un alma escogida, recibiendo el mismo día el santo Viático y la aplicación de muchas indulgencias plenarias y parciales. Solo haremos notar hoy, que murió en el día que ella había predicho, o mejor se le había mandado que esperase, queriendo recoger el Señor las primicias de la Compañía de santa Teresa de Jesús el mismo día que las primicias de los gentiles adoraron a su Dios, pues murió el día de Reyes a las cuatro en punto de la tarde, sin haber perdido el habla y conocimiento hasta dos minutos antes de morir.

R. I. P. A.

REVISTA DE LOS INTERESES DE SANTA TERESA DE JESUS

Oviedo.- Es interesante lo siguiente, que nos escriben de esta ciudad: "Sr. Director de la *Revista Teresiana*.- Muy Sr. Mío y de mi mayor aprecio: Tengo el gusto de participarle que se va realizando en este obispado la parábola del grano de mostaza, con motivo del establecimiento de la Asociación teresiana. Dios bendice la santa obra y se va propagando maravillo-

samente; habiéndose planteado ya con todas las formalidades en las parroquias de Salas, Lugones, Careñes, Peral y San Juan de Benavente. En otros puntos se está organizando y el movimiento teresiano se ha iniciado ya para no interrumpirse, hasta que el sagrado fuego enardezca a esta privilegiada tierra de la fe por todas partes. Me abstengo de referir las brillantes funciones de la Inmaculada, con que sus devotas Hijas han obsequiado a tan cariñosa Madre contentándome con consignar que las nacientes Hijas de Santa Teresa se han portado muy bien y han sabido organizar novenas, comuniones y funciones muy concurridas, según escriben los celosos directores llenos de satisfacción. Para que se forme Vd. idea del entusiasmo, solo haré mención de que en Grado iban quinientas teresianas a la procesión de la Inmaculada. Por ahora las de esta parroquia son las mas celosas y las mas valientes en presentarse a cumplir con las obligaciones dulcísimas que se han impuesto, sin *que les arredre humano respeto alguno. ¡Bien por ellas!*

“Tendrá gran contento en participarle los progresos de la Asociación su afmo.-J.M.”

Coldenmargo.- En medio del mas santo regocijo y entusiasmo fue instalada la Archicofradía teresiana en este punto: con este motivo se celebraron solemnísimas funciones, quedando con ellos llenas de fervor y entusiasmo las muchas jóvenes que se inscribieron en la Asociación.

Zaragoza. En esta importante ciudad se honró a la Santa de nuestro corazón con un solemne triduo; hubo exposición y plática los tres días. El día de la fiesta se celebró con Comunión general muy concurrida y con oficio solemne y sermón. También han tenido las jóvenes sus ejercicios espirituales a los que asistieron con puntualidad y recogimiento, mostrando con su comportamiento deseos de adelantar en la virtud y perfección.

San Ciprián de Cobas.- Nos escribieron de este punto: “Conste que también Orense hace cuatro años que se tributan cultos a santa Teresa, habiendo la Misa el 15 de cada mes, comulgando en ella el Rebañito. Son ya veinticuatro las que diariamente hacen el cuatro de hora de oración.

“El Dr. D. Juan Soldevila, canónigo y secretario de este obispado dirigió la novena, que se le tuvo a las cinco y media de la tarde en la iglesia de Santa María Madre, contigua al palacio, rezando dicho señor desde el púlpito el santo Rosario y luego la meditación a las siete y media de la mañana la santa Misa. El 17 de Octubre a las siete y media de la mañana hubo la Misa de Comunión, a las diez se expuso Su Divina Majestad y luego la Misa a toda orquesta y sermón que predicó dicho Sr. Soldevilla con la unción y acierto acostumbrado, quedando todo el auditorio satisfecho, que era muy numeroso. A las cinco y media de la tarde se rezó el Trisagio, cantando la orquesta el “Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo” al fin de cada *Padre nuestro*; luego siguió la novena y los versos cantados. Se dio fin con la reserva. Dióse principio a dichos cultos con 28 cuartos y nunca les faltó nada. Desean instalar la Asociación cuanto antes. He aquí lo que se hace en Orense desde hace unos años a esta parte, desde que comencé yo dar a conocer a la Santa por los medios que estuvieran a mi alcance en tres años que residí como sacerdote.

“Ya sabrá cómo también en esta iglesia de San Ciprián de Cobas el día 15 de Octubre hubo la solemne función con sermón, estrenándose el altar mayor pintado de nuevo.

“Precedió antes del 15 la novena, consiguiéndose un gran concurso de gente de nueve parroquias, a pesar de ser tiempo ocupado. Todos los días 15 que se celebra la Santa Misa comulgan unas treinta o cuarenta ovejitas del Rebañito. Suben de treinta las mujeres que han dado a luz sus hijos de una manera maravillosa por la intercesión de la Santa, ofreciéndose con una Misa. Desde hace seis años tiene obrados muchos prodigios con toda clases de personas.”

Jesús.- Por primera vez, aunque no con todas las comodidades que deseamos, han podido participar de la gracia de los santos ejercicios algunas jóvenes católicas hijas de María Inmaculada y santa Teresa en el nuevo Colegio o casa matriz de la Compañía Santa Teresa de Jesús, en ocasión que diez y seis educandas los habían de tener. Empezaron el día 27 de Diciembre, concluyéndose el día 4 de enero. “Nunca podré olvidar, escribe a una de sus amigas una de las ejercitandas, nunca podré olvidar aquellos días de silencio, de paz y de oración. Nadie puede conocer lo que en sí encierra de santo y perfecto la Compañía de santa Teresa de Jesús sino quien lo ve de cerca pasando unos días en tan santa Compañía. Sobre todo al levantarnos a media noche para hacer nuestra oración el día de año nuevo, para

concluir el año dando gracias y pidiendo perdón y nuevas gracias al Señor; al escuchar las reflexiones que la digna Directora del colegio, que tú ya conoces, nos hizo en aquella solemne hora animándonos al amor de Jesús y al celo de la salvación de las almas; el acto de consagración al Corazón de Jesús, María, José y Teresa de Jesús y los cantos a media voz que entonamos en acción de gracias movieron y alegraron tanto a mi corazón, que no sé lo que pasó por mí. El último día después de la Comunión tuvimos un rato para hablar con las Hermanas y todas estábamos como fuera de nosotros por la mucha alegría que reinaba en nuestro corazón. En aquella celdita, que fue para mí en estos días como un cielo anticipado, ¡cuántas gracias nunca experimentadas me dispensó el buen Jesús por intercesión de mis queridas madres María Inmaculada y santa Teresa de Jesús! ¡Ojalá todas las jóvenes del mundo en especial las que son teresianas, tuvieran la dicha de pasar unos días de verdaderos ejercicios en tan santo lugar! ¡Cuán presto se reformaría la generación actual!... Me parece que los días de carnaval habrá días de retiro, para desagrar al buen Jesús de las ofensas que recibe de los hombres, empezando el sábado 7 de febrero para concluir el día de la Ceniza. ¡Cuanto gozaría mi corazón si pudiésemos abrazarnos aquellos días en tan santa Compañía! Escríbelo a la Directora de dicho Colegio de santa Teresa de Jesús y no dudo que lograrás de su amabilidad esta gracia y complacerás a tu amiga que tanto te ama en Jesús y para Jesús y su Teresa.-J.”

Figuerola.- En este religioso pueblo donde tanto se ama al Serafín del Carmelo, merced al celo de su digno párroco Dr. Marsal se hizo en el mes de noviembre solemnísimamente la entrada a una hermosa imagen de la seráfica Doctora representándose después con toda perfección el dramita “La huida de Teresa”. En el pasado mes han tenido ejercicios espirituales aquellas animosas jóvenes y no dudamos que con el tiempo ha de ser una de las parroquias donde más y mejor se conozca y se ame a Jesús de Teresa. Premie el Señor los servicios y trabajos que en tan santa obra emplean, comunicándoles el espíritu varonil de la santa Madre.

Valls .- Nos escriben de esta religiosa villa lo siguiente: “Señor Director: Al par que hace brotar del corazón lágrimas de sangre la vista de una juventud corroída por el virus ponzoñoso de la liviandad y del libertinaje, hace por el contrario vislumbrar un rayo de consoladora esperanza el espectáculo que ofrece una porción escogida de esta misma juventud que desafiando las iras de la impiedad, hollando todo humano respeto y despreciando los bramidos del infierno y sus secuaces, se presenta intrépida delante de todo el pueblo, ostentando en su pecho una divisa piadosa y santa, mostrando valor para decir en alta voz, en mitad del siglo XIX: “Somos Hijas de María Inmaculada y de Teresa de Jesús.” Pues bien este espectáculo consolador han ofrecido en esta villa unas setecientas jóvenes el domingo día 12 de los corrientes, con ocasión de la entrada y bendición de las dos imágenes del Niño Pastor y de Santa Teresa de Jesús.

“Era para alabar a Dios ver la modestia y religiosa compostura con que acompañando procesionalmente a las sagradas imágenes, se abrían paso dichas jóvenes por en medio del apiñado gentío que inundaba las varias plazas y calles del tránsito. Y como era también para alabar a Dios ver la religiosa impresión que en el ánimo de los espectadores causaba la presencia de la hermosísima imagen de la santa Doctora, colocada sobre una magnífica carroza rodeada de doce niñas ricamente vestidas de blanco, sosteniendo cintas de ella pendientes y precedida de otras tantas que sembraban de flores el suelo que Ella debía pisar. Pero cuando las emociones más dulces embargaron los corazones católicos fue a la salida de las sagradas imágenes de la iglesia de las Monjas Carmelitas, donde fueron bendecidas y a la entrada en la parroquial de Nuestra Señora del Carmen (donde se halla canónicamente erigida la Archicofradía teresiana) supuesto que en ambos puntos confundieron en armonioso eco el repique de las campanas con el estruendo de la salve de morteros, el sonido acorde de la marcha Real con atronadores vivas a la Santa, las voces de los Ministros del altar entonando el *Te Deum*, con las argentinas de las Hijas de Teresa Cantando himnos a sus querida Madre.

“Llegada que fue la procesión a su término, el dignísimo y celoso Fundador de la Archicofradía, que con las Hermanas de la Compañía de santa Teresa de Jesús, se dignó honrar con su asistencia tan solemne acto subió a la cátedra del Espíritu Santo, desde donde, con la unción evangélica que le caracteriza, puso de relieve la importancia e influencia del religioso acto que acababa de tener lugar. Acto seguido se continuó el solemne novenario que en honor de la mística Doctora había principiado el día anterior y cuyos piadosos ejercicios consistían en exponer a su Divina Majestad, canto del seráfico Trisagio, oraciones de la novena, plegaria cantada a la Santa, sermón, gozos y reserva.

“Los cantos, todos de un sabor religioso, fueron desempeñados por las mismas jóvenes teresianas acompañadas de armonium, logrando con ellos excitar la devoción de la gran concurrencia y aun cautivar la atención de la misma, singularmente en el día de la festividad de la Santa y en el último novenario, en los que los jóvenes acompañados de armonium de unió otro coro de cantores acompañado de órgano, que cantando ya simultánea y alternativamente el Trisagio y los gozos (música compuesta *ad hoc* por un devoto teresiano de ésta) produjo un efecto sorprendente. Pero todavía más que los cantos contribuyó a aumentar el concurso a estas solemnes funciones la elocuente voz evangélica del distinguido orador sagrado Dr. D. Félix Barrot Lozano a cuyo cargo estuvieron los sermones del novenario y que se hizo interesante por el acierto y maestría con que supo descorrer el velo que cubre las llagas de diversas clases sociales, respetando al mismo tiempo las medicinas eficaces para curarlas.

“Con una devota y numerosa Comunión general, con una solemne Misa, en la que panegirizó las glorias del Serafín del Carmelo el mencionado orador y con un *Te Deum* y bendición del Santísimo Sacramento, se terminó tan solemne novenario, que ha dejado grandísimas impresiones en todos los amantes de la que es la gloria, la alegría y el honor del pueblo español

“Por no hacerme difuso omito la decoración del templo y si solo le digo, señor Director, que el conjunto de ella contribuyó no poco a encender en los corazones el fuego de aquel amor con el que, abrasada la Santa, logró ser un Serafín ya en la tierra.

“Dispense, señor Director, lo mal pergeñado de estos renglones y si V. cree que su lectura puede contribuir a fomentar la devoción y el amor hacia la Maestra de los sabios, díguese darles cabida en la Revista de su digna dirección, a lo que le quedará agradecido su afectísimo S.S.Q.S.M.B.

Un devoto teresiano.”

Damos con gusto cabida en las páginas de la Revista a la interesante carta que uno de los hijos más amantes de la Santa de nuestro corazón nos escribe; aunque algunas de sus noticias son de fecha un tanto atrasada, no deja de ser interesante su lectura. Dice así:

Santo Monte Carmelo 2 de diciembre de 1879

Apreciable Sr. D. Enrique :

Que el fuego del amor de Jesús arda siempre en su Corazón. Amén. En este santo país no hay novedad; cada día vivimos más libres y gozamos de una paz y tranquilidad Admirable. Dios quiera que sea durable.

Usted se extrañará acaso que no le haya mandado la relación de la santa peregrinación del ilustrísimo señor obispo Moreno en Tierra Santa. Créame V. Sr. D. Enrique, que la voluntad no me faltó; pero como el señor Obispo me dijo que volvía pronto de Barcelona, esta ha sido la causa que me ha impedido escribir a V. sobre dicho viaje. En caso que V. no haya tenido noticias, le diré brevemente que después de haber pasado el señor Obispo Moreno cuatro días en el santo Monte Carmelo, visitamos Nazaret, monte Tabor, Tiberíades, Caná de Galilea y pasando por la Samaria y Tebaste, llegamos a la ciudad santa de Jerusalén la víspera del domingo de Ramos. El viernes Santo el señor Obispo, asistió al *Vía Crucis* que tuvo lugar públicamente en las calles de Jerusalén. Éramos unos cien peregrinos y entre ellos unos cuatro fervorosos catalanes. Por la tarde su ilustrísima tuvo el honor y sumo placer de presidir pontificalmente a la conmovedora ceremonia del *Vía Crucis* en la iglesia del Santo Sepulcro. Predicaron como de costumbre en siete lenguas y el último sermón fue en español y por un Padre franciscano catalán. El sábado Santo asistimos a la ceremonia de los griegos cismáticos, llamada por ellos fuego santo, pero mejor sería llamada fuego diabólico. Dicha ceremonia no es otra cosa en mi concepto que la abominación de la desolación *in templo sancto*. El domingo de Pascua el señor obispo Moreno tuvo la dicha de celebrar la santa Misa en la capilla del santo Sepulcro y yo el honor de servirla. *Gratias Deo pro inenarrabile domo ejus*. A medio día fuimos a comer con el ilustrísimo y santo patriarca Bracco y le diré a Vd. que apenas se había rezado el *Benedicite* que los dos buenos Obispos contendieron larga y santamente sobre el fin del mundo. El uno pretendía que estábamos aún muy lejos de este día tremendo; el otro por el contrario decía que nos que nos aproximamos mucho... Al fin concluyeron con estas palabras:

¿Quién tiene razón, Ilmo. Moreno? Exclamó el señor Patriarca, y respondió el señor Obispo: Esto solamente lo sabremos el día del juicio...

Sobre esta importantísima cuestión diré a Vd. lo que piensa Mons. de Segur, Mons. Gaume, lo que pensaba Donoso Cortés y por fin lo que piensa la *Civilta cattolica* en un famoso

artículo escrito hace algunos años. Mons. de Segur en su opúsculo intitulado: Les Saints Mysteres, dice lo siguiente: "En las Misas cantadas debe haber tres candelas encendidas de cada lado del Crucifijo, en todo seis, ni más ni menos. Estas candelas encendidas de cada lado del Crucifijo, en todo seis, ni más ni menos. Estas candelas significan los electos y los santos de todas las edades de la Iglesia militante. Según muchos pasos de la santa Escritura explicados en este sentido por un gran número de santos Padres, la Iglesia militante, debe, en efecto durar seis mil años...Entre otros el texto de Job : *In sex tribulationibus liberabit te (Dominus), et in septima non tanget te malum (c.v.v.49)*. Esta doctrina, perfectamente tradicional y relatada largamente por el P. Cornelio a Lapide en sus Comentarios sobre la Epístola II de san Pedro (cap.III, v.s.), sobre el Apocalipsis (cap.XX,v.5) y en particular la Epístola de san Pablo a los de Tesalónica, es, dice el docto Cornelio, la opinión de muchos Padres y Doctores : *multorum patrum et Doctorum*; por consiguiente es probable y no puede estar tasada de temeridad. Es el parecer de muchos, añade él: *Censent multi*, que el mundo debe durar seis mil años, es decir cuatro antes de la venida de Jesucristo y dos mil después de su muerte. No se debe entender esto de una manera absoluta; solo aproximativa. Sobre este punto las tradiciones cristianas hebraicas, paganas, griegas y latinas son conformes, *sont pleinement d' accord*.

Entre los Padres y Doctores que han sostenido este parecer encontramos san Justino, san Irineo, san Hilario, Lactancio, san Agustín, san Jerónimo, san Cirilo de Alejandría, san Juan Crisóstomo, Belarmino, Suárez, etc.

Citemos solamente a san Jerónimo, que dice: " En cuanto a mí y según las palabras de san Pedro: Un día es como mil años y mil años como un día, yo pienso que el mundo, que fue criado en seis días, debe durar seis mil años; después vendrá el séptimo día, que será la época del verdadero reposo...." El docto Cornelio añade que " este parecer, siendo la opinión la más extendida, es la más probable: *Communis et probabilis*.- En esto no hay nada común con los milenarios.-*Il n'a rien de commun avec l' erreur des millenaristes*.

Opinión de Donoso Cortés

Este insigne escritor, en una de sus cartas dirigidas a Montalembert en 1849, le decía y poco más o menos lo siguiente: "Sí, la sociedad se muere, las extremidades están ya frías y el corazón lo será pronto. Hoy el mundo se halla en vísperas de la última de aquellas restauraciones del mal, es decir, la restauración del paganismo socialista. Después de esta derrota del bien, no queda otro triunfo que el del Crucificado compareciendo en toda la majestad de su poder y de su gloria sobre las ruinas del universo..." En otra de sus cartas, escrita (sino me equivoco) al mismo Montalembert sobre el mismo asunto, le decía poco más o menos las siguientes palabras : "Seguid conmigo los pasos del Salvador, del pesebre hasta la cruz, sobre la cual murió: ¿Qué significa esa nube de tristeza que cubre su sagrado rostro? Los pueblos de Galilea le han visto llorar, la familia de Lázaro le vio llorar, los discípulos le han visto llorar, Jerusalén, le vio inundado de lágrimas. Todos, todos han visto las lágrimas en sus ojos. Pero ¿quién le ha visto sonreír? Y ¿qué cosa veían sus ojos húmedos de lágrimas? ¿Veían por casualidad el género humano que navegaba en un mar calmoso y pacífico? No, no; sus divinos ojos veían a Jerusalén insultar y oponerse a los designios de Dios; a los romanos atacar y caer sobre Jerusalén; a los bárbaros contra los romanos; el protestantismo contra la Iglesia; las revoluciones educadas y alimentadas por el protestantismo, perseguir de muerte a las sociedades; los socialistas a la civilización y al Dios terrible, al Dios de justicia, castigar y concluir con todos." (No teniendo aquí sus escritos, he puesto a V. solamente el sentido y la idea del escritor.)

Mons. Gaume, en su *Catecismo de perseverancia* hablando del juicio final, dice así: He aquí según las santas Escrituras y la tradición los indicios precursores del fin del mundo: 4º La predicación del Evangelio: *Et predicabitur hoc Evangelium*, etc. 2º La *apostasía: Quoniam nisi venerit discesio prima*. Por apostasía se entiende la revuelta de los pueblos contra el Rey y especialmente contra el Sumo Pontífice: finalmente contra Jesucristo y su santo Evangelio. 3º El Anticristo. 4º La conversión de los judíos. 5º. La caída del Imperio Romano. Con el nombre de Imperio Romano se entiende primeramente aquel imperio que en el Occidente se perpetuó en la persona de Carlomagno y en la de los Emperadores de Alemania, los cuales hasta el año 1806 no cesaron de llevar el título de Emperadores Romanos y en Oriente en la persona de los Emperadores de Constantinopla, cuyo trono fue derribado por Mahometo II en 1453 y segunda-mente se entiende el imperio temporal y espiritual del Santo Pontífice.

“Ahora es tradición universal y puede decirse apostólica, que la caída del imperio romano será una señal precursora del juicio final. *Ita Cornelius a Lapide in Epístola ad Thesalonicenses*. Véase el desarrollo y las pruebas de dicha afirmación en mi Historia de la familia, introducción. Gaume”.

Preguntando yo a un docto español qué es lo que pensaba acerca de lo mucho que se escribe sobre esta importante cuestión, me respondió unos meses hace con la siguiente carta: “Padre y caro amigo, en cuanto a lo que me pregunta, le diré que el mundo está muy enfermo y solo la oración puede salvarnos. Los tiempos avanzan más de lo que se cree. A veces hay quien se empeña en querer que yo fije la época de ese fin de mundo yo digo siempre que no lo diré ni dejaré penetrar mi modo de ver sobre la época o tiempo, porque respeto la palabra de Nuestro Señor: *Non este vestrum nosce tempora, etc*: y sin faltar al respeto debido al santo Evangelio, creo poder afirmar que los tiempos avanzan más de lo que comúnmente se cree... El terreno que va perdiendo la santa Iglesia de Jesucristo, cada día más oprimida, es para mí un signo fatal. El presente siglo empezó por la organización, mejor diría, desorganización de la Iglesia en Francia, atándola como se la ató suprimiendo diócesis, días festivos, días de ayuno, fundaciones piadosas de muchas iglesias; suprimiendo, en fin, la propiedad de los bienes de la Iglesia y asalariando al clero, que queda con una paga que se hace votar cada año como la de los empleados. De las Órdenes religiosas ni siquiera se habló. En dicho principio de presente siglo la Iglesia de España se hallaba en su mayor apogeo cual nunca se había visto: en Portugal lo mismo y en nuestros infelices días hemos visto a los Gobiernos apoderarse también de los bienes de la Iglesia; asalariar al clero y cometer contra la Esposa de Cristo mil odiosas arbitrariedades. En fin, en la España católica se ha abierto otra brecha más terrible aún, cual es la libertad de cultos. Si de España, pasamos a Roma: ¡O Roma Félix! ¡a qué has venido a parar después de aquel esplendor de culto católico! El sucesor de San Pedro cautivo en el Vaticano, un gobierno extranjero en posesión de la Capital del mundo católico y en ella establecida la herejía en frente del Papa mismo. ¿Qué indica esta decadencia? Al principio de este siglo se estableció el matrimonio civil y ahora se ha establecido el entierro civil, sin clero, sin las oraciones de la Iglesia. En cuanto a las órdenes religiosas hace años que hice esta observación :que las hermanitas de los pobres son la corona del estado de perfección evangélica: desde los primeros Carmelitas que después de la Resurrección quedaron establecidos en el santo Monte Carmelo, han salido la hermosa variedad que hemos visto en el mítico jardín de la Iglesia hasta las dichas Hermanitas, que son la cumbre del sacro monte de la perfección: podrán salir si se quiere otros institutos, que serán modificaciones de los que ya existen, pero otro de mas perfección difícilmente. Las Hermanitas recogen al hombre en su decrepitud, le peinan, le limpian y le alimentan con los residuos que ellos van a recoger en las casas. A mi concepto es la corona de las órdenes religiosas. Así como se ha llenado esta medida del bien, también se ha llenado la medida del mal. Antes salieron toda especie de herejías atacando los dogmas de nuestra sagrada Religión; ahora ha salido también en fin, la conclusión de todas las herejías, cual es la negación de la existencia de Dios, de la creación del mundo, de la vida futura. Yo no veo que pueda salir ya otra herejía; y como las oficinas del infierno se han cerrado ya porque han concluido el trabajo de la satánica fabricación de las herejías, por esto aquellos infernales obreros inundan la preparando el camino del Anticristo. Después del matrimonio civil y del divorcio ha salido un periódico diciendo que estos paliativos de matrimonio civil y del divorcio no bastan, sino que es preciso que haya completa libertad de hombres y mujeres, es decir, el estado de las bestias. ¿Y qué indica esto con el estado de Roma al frente de tanta desolación? Aún otra cosa y concluyo. Cuando fue declarado el dogma de la infalibilidad del Vicario de Jesucristo en la tierra, yo me pedía a mi mismo: ¿Por qué esa declaración dogmática después de diez y nueve siglos de existencia de la Iglesia? La respuesta que yo me daba era la siguiente: Los tiempos que han de venir para la Iglesia serán muy calamitosos y en medio de la confusión de ideas, de errores y de maldades, la voz dogmática que se hará sentir desde la Sede de san Pedro, será como un faro que iluminará y guiará a los fieles y los confortará en la esperanza de Dios. Estos tiempos pues de confusión de ideas, de errores y de maldades, que empiezan ya nos advierten la aproximación de otros mas calamitosos todavía en los que la intervención de aquel Faro luminoso de la infalibilidad será más necesario aún y he aquí que en esa declaración dogmática encuentro una indicación indiscutible de aquella aproximación que avanza mucho mas de lo que comúnmente se cree... Redoble, pues V. su celo exhortando a los cristianos y en particular a las personas consagradas a Dios, para que sean constantes en la oración y que todas mediten sobre la sagrada misión que la divina Providencia les ha confiado en Tierra Santa..

Suyo afectísimo en Cristo

Fr. María Francisco del Sagrado Corazón de Jesús
Carmelita descalzo.

P. S. Anuncio a V. que dentro de pocos meses nos proponemos construir una hermosa capilla con algunas celdas en la colina del Sacrificio de nuestro padre y gran Profeta Elías. Si algunos de los abonados a la Revista Teresiana desean contribuir en algo a esta buena obra, nuestro Padre Elías y sus hijos del Carmelo les serán sumamente reconocidos.

A SANTA TERESA

Santa Tera bendita,
La Doctora castellana
Con pluma fiel y galana
Nos dejó su *Vida* escrita.
Dios hizo de ella un portento
De hermosura y castidad,
De perfecta santidad
Y sobrehumano talento.
Alba de Tormes, razón
Es que orgullosa se ostente
Que en un cristal transparente
Conservas tu corazón
En la antiquísima villa
Esta reliquia sagrada
Es, ha siglos, venerada
Por los hijos de Castilla
Yo también soy castellano
Yo en este suelo nací:
¡Vuelve tus ojos a mí;
¡Que no te invoque yo en vano;
Oye la plegaria mía,
Y concédeme tu amparo;
Serás el brillante faro
Que a puerto seguro guía.
Da luz a mi entendimiento,
Y da al alma fe bastante

Para que ni un solo instante
Le domine el desaliento.
Dale desprecio profundo
Para el ídolo que en guerra
Perpetua tiene a la tierra
Desde el principio del mundo;
Para el interés mezquino,
La ambición, la torpe envidia,
Con que el hombre honrado lidia,
En su escabroso camino.
Si me agobia la pobreza,
Que sin rencor ni pesar,
Mire a mi lado pasar
Al que vive con grandeza.
Que consuele al desgraciado,
Que de apoyo al infeliz,
Y de criminal desliz
Nunca pueda ser tachado.
Que al llegar mi hora postrera,
Con dulce y tranquila calma
Vuele en un suspiro el alma
A la celestial esfera.
Más te pido; bendición
Para todo castellano;
Yo soy de todos hermano,
De todos sin distinción.

Antonio María

LA ENSEÑANZA CRISTIANA EN PRESENCIA DEL SIGLO

EL VOTO RELIGIOSO

III

La idea de sacrificio puro, de la inmolación por sí misma, en el sentido del famoso principio: el arte por el arte, no está en el voto de los institutos católicos. Sería un sentimiento ciego y nada es ciego en los actos inspirados por la fe. La razón domina y siempre dirige; la razón que la Iglesia no sacrifica jamás, oídlo bien; cuyos verdaderos e imprescriptibles derechos proclama sin cesar, como lo hace aun en el día con tanta sabiduría y magnificencia el Pontífice soberano, infalible depositario de la verdad.

He aquí por qué la fe y la razón concordes nos enseñan que el voto religioso, renuncian a bienes legítimos, debe hacerse en vista de un bien mayor. Esa es la esencia del voto.

¿Qué puede haber, aun bajo el punto de vista de las sociedades temporales y para un seglar, de más útil, de más noble y de más fecundo? Sí, esa aspiración a la perfección, ese *sursum corda* por excelencia es la realización de la idea de progreso, que llena el mundo moderno entero con su resonancia. Esa palabra y esa idea fatídicas vuelven sin cesar a vuestros labios, señores enemigos de los frailes. Vuestro Dios, que llamáis a veces un perpetuo llegar a ser, si es que tenéis uno, no es otra cosa. Pero el progreso, como la libertad, como la

fraternidad, es un término sagrado que habéis robado al Catolicismo. Nada de todo eso pertenece a la Revolución. Esta lo altera y lo profana todo. Nada inventa. Sólo Jesucristo prendió en el corazón del hombre esa sed inextinguible de un estado de cosas siempre mejor que lo devora y duplica su energía vital. *Sed perfectos, como mi Padre celestial es perfecto*, decía el Hijo de Dios al Hijo de Dios al atravesar la Judía ¿Quién, pues, antes de Cristo había lanzado al aire mortal esa incomparable palabra de donde nació, a la vez que el impulso cristiano hacia la santidad, el movimiento ascensional de las sociedades humanas? ¿Quién pues, fuera de los pueblos bautizados, experimenta ese sentimiento y se mueve en virtud de esa fuerza? Ignóranlo, como lo ignoraron las naciones antiguas. Ahora bien: el voto religioso es una traducción viva de la virtud nueva impresa en la conciencia de la humanidad.

¿Cómo lo hacéis, pues, para atreveros a decir que el religioso es un hombre que se suicida o que se disminuye? ¡No! ¡mil veces no! Como el águila, no abandona la tierra sino para desplegar sus grandes alas en la inmensidad del espacio y volar de claridad en claridad hasta las esferas infinitas. ¡No! no es una cobarde abdicación lo que simboliza la cuchilla sagrada cuando traza en su cabeza haciendo caer su cabellera, una blanca corona. Es la diadema de la conquista.

Un día, hace tres mil años, en los montes abruptos que se levantan al Norte de la Grecia, un adolescente de regia estirpe hereda un trono pequeño y un gran nombre. Reúne al punto a los compañeros de juego de la infancia y para festejar el advenimiento de su joven realeza distribuye a todos, uno tras otro, todas las provincias del estrecho reino y como le preguntasen si nada reservaba para sí; Conservo la esperanza, exclamó. Diez años después aquel joven, al soplo más vasto quizá que haya llenado un pecho humano, había arrastrado un puñado de soldados surcando con sus triunfos el África y el Asia, hasta las riberas del Indo: sin aliados, sin tesoros y sin caminos de hierro, había conquistado un imperio cien veces más grande que su regia herencia y dejaba un nombre cuyo eco en la memoria de los hombres no será jamás dominado por otro, profano como él.- Todo religioso es otro Alejandro. Sólo que lo que fue la vanidad de un sueño para aquel incomparable ambicioso de un noble humo, se convierte, para el fraile que se despoja de los bienes más envidiados de este mundo, en la más cierta, la más viva de las realidades: ha conquistado el bien superior a las cosas que pasan, conserva su conquista. Muestra a la vez a los discípulos que le toman por maestro la alegría sin mezcla de los bienes que ha conquistado, de la eternidad que espera y la moderación de los deseos por medio del sobrio uso de las cosas de la vida del tiempo. Completa es la lección para la generación que sale de esa escuela.

Así, señores políticos, lo habéis visto: promesa, y fidelidad a la promesa; culto por excelencia tributado a Dios; espíritu de regla; espíritu de sacrificio; aspiración perpetua del alma hacia la perfección; tales son las ideas generales que se hallan en símbolo y en acto en las Ordenes religiosas mediante los votos que se les echan en rostro cual público baldón.

Lo pregunto bien alto a todo francés que ame a su patria: los principios dominadores de la vida religiosa, ¿no son mil veces dignos de servir de guías a la jerarquía social entera?

No os atreveráis ni a proclamar en voz alta que el sacrificio es una necesidad- la lengua francesa no lo toleraría-, ni a pretender que la independencia ilimitada del individuo es vuestro ideal. Por que donde quiera y siempre os burláis de esa independencia. No existe una ley civil, económica o militar cuyo peso le escatiméis; y vuestra república social es la absorción completa del ciudadano en el Estado: cuerpo y alma. Sólo que imponéis al hombre sacrificios forzados, le inmoláis al derecho cesáreo cuyo único árbitro es a todas horas el capricho del número o de un autócrata advenedizo; mientras que la educación cristiana, cuyo tipo acabado son los institutos católicos, enseña al hombre el sacrificio libre en nombre de una potestad que tiene el derecho de mandar a todos y el poder de hacer a todos eterna justicia.

¿Quién pone mejor a salvo la libertad y la dignidad humana? ¿En qué lado están los verdaderos servidores del país?

Si en la idea general del voto religioso se encuentran semejantes fuerzas y semejantes lecciones ¿qué será ahondando uno tras otro el pensamiento fundamental de cada uno de los tres célebres votos: obediencia, pobreza, castidad?

Cuando escribo con profundo respeto esas tres palabras, que brillan como diamantes en la corona moral de la humanidad y pienso en los que las insultan una ola de indignación inexplicable sube todavía de mi corazón a mis labios. ¡Ah! ¡tristes esclavos de la Revolución, instrumentos conscientes e inconscientes del espíritu del mal, rebeldes a Cristo, rebeldes culpables, pero pusilánimes! ¡ Vosotros que no os atrevéis aún a llevar a la tribuna de Francia la negación radical de Dios, por temor de que las piedras todas de los monumentos que os rodean se levanten para aplastaros o que un rayo de la conciencia pública hiera de muerte

vuestra palabra; pero que, con la misma boca con que escarnecéis el juramento cristiano, proferís a los pies de vuestros señores secretos el juramento infernal de arrancar a Dios del alma del mundo; vosotros que aun repudiando la fe de los testigos de Cristo en nuestras asambleas, no tenéis el valor de atacar de frente la moral del Evangelio porque desafía el ultraje y vuestros mismos profetas han confesado cien veces su suprema belleza, pero que perseguís con guerra a muerte las instituciones que engendró el Evangelio; vosotros que así flotáis de la audacia a la inconsecuencia y jamás nos dais vuestra última palabra - ¿quiénes, pues, sois vosotros? Y ¿qué queréis?- En vez de la divisa: *Obediencia, Pobreza, Castidad*, ¿vais a escribir en el frontispicio de vuestras escuelas: *indisciplina y concupiscencia*? Tened pues, una vez siquiera el valor de las conclusiones finales y sabed arrostrar la sentencia del género humano, cuyo soberano desprecio merecen vuestras doctrinas sin máscara.

Gabriel de Belcastel
Ex Senador y Diputado del Alto Garona

UNA VELADA SIN EJEMPLO

Era la noche del día 7 de Diciembre del año pasado 1879 y aunque el cielo estaba sereno y no lo empañaba las más ligera nube, prestándose por lo mismo a inocentes recreaciones, sien embargo el pueblo C..., a que hago referencia, situado como se halla a muchísima altura, se encontraba enteramente esmaltado de nieve que, helada por un frío harto intenso, dificultaba el tránsito por sus calles. Su aspecto era verdaderamente alegre, si no hubiese sido el helado airecillo que azotando sin compasión nuestras mejillas no nos permitiría mirarle con la precisa libertad. Pero se trataba de una grande fiesta, de la Inmaculada Concepción de María y era el caso de obsequiarla debidamente, aunque fuera pasando por las más insuperables dificultades

¿Y no sabes lo que se hizo, amigo mío?

- No; no he tenido el gusto de oírlo. Sé que en nuestra católica España se han hecho fiestas brillantísimas con ese motivo y que entre ellas se han distinguido notablemente las apellidadas Hijas de María y santa Teresa de Jesús; no habiendo faltado solemnísimos novenarios, sermones elocuentísimos y numerosísimas comuniones en casi todos los pueblos; pero una cosa tan extraordinaria y notable de alguna manera, yo no he sabido verla. Todos los pueblos merecen mil felicitaciones y plácemes y yo a todos alabo grandemente por sus exquisitos obsequios a nuestra común Madre y Patrona María Inmaculada.

-Pues lo que yo me propongo contarte, sí que es verdaderamente extraordinario. A mi parecer va a chocarte la ocurrencia y no dejarás de calificarla de extraña; pero no importa: lo que conviene es que el hecho sea cierto y tenga además muchísimo de edificante.

- Ya te oigo

- Sábetelo, pues, amigo mío, que en esa noche, noche feliz y víspera de la festividad de María Inmaculada, primer jubileo de la proclamación dogmática de este Misterio, tuvo lugar en el pueblo de C... una espléndida velada.

La gente ya estaba de antemano prevenida para la magnífica función que en punto de las doce de la noche se había de celebrar en la Iglesia parroquial y la jóvenes cantoras de la Archicofradía teresiana tenían preparada una hermosa Salve y otros cantos para obsequiar a su Madre, alternando sus voces con las del armonium. ¡Qué bien! ¡Qué buen efecto hará al parecer, más que en el recinto del sagrado templo, en el Corazón de María y en los pechos de los cristianos! Sí, verdaderamente: créeme, amigo mío, que fue aquello un alabar a Dios en la noche. A las ocho, con una asistencia muy regular, se representaron por cándidas niñas los hermosos dramitas: "La Pastora Inmaculada" y la "Huida de Teresa" en un local no lejano de la iglesia: salióse de allí alborozada y contenta la gente por lo muy a placer que lo habían hecho las niñas y se retiraron en velada a sus hogares para pasar el poco tiempo que restaba hasta las doce. A cosa de los tres cuartos se echaron a vuelo las campanas: en seguida se encendió el altar hermosamente adornado y profusamente iluminado y se empezó la felicitación a la Virgen. Aquí, si la poseyera, haría punto y derramaría un poquito de poesía sobre esta tiernísima escena: el sacerdote haciendo desde el púlpito la felicitación, que repetían los josefinos, las josefinas, los luises y las teresianas y en medio de la noche y en un pueblo de nieve: no hay palabra que pueda explicarlo, es mejor sentirlo.

Y dan en eso las doce; y entonan las teresianas su Salve y suena el armonium y de lleno se obsequia a María. ¡Qué dulce y regalado y sentimental es todo esto! ¡Cuánta sublimidad y poesía encierra la Religión!

Pero aún no para aquí: después de la Salve se hizo meditación y después de ella se cantó con órgano el *Magnificat*, que fue a nuestro parecer la más tierna despedida, habiendo durado la función una hora.

¿Qué te parece amigo? ¿Es esto lo que yo te había prometido?

Efectivamente: me has dejado viendo visiones: aseguro que en España no ha habido tan extraña como santa ocurrencia.

Pues sólo te encargo, amigo mío, para concluir, que me des la mano por despedida y ya que por esta vez tanto te ha gustado esta velada, me dispenses el honor de verte con alguna frecuencia por esta tu casa, quedando el obsequiarte con tan sabrosos relatos a cargo de tu amigo de corazón.

Javier

HECHOS EDIFICANTES

LO QUE PUEDE LA REPRESION DE UN ÁNGEL

Érase un padre, descuidado no poco de sus deberes religiosos, que tenía una niña de cinco a seis años, hermosa como un serafín. Por su dicha frecuentaba la niña Irene una escuela dirigida por algunas celosas de la honra de Jesús y Teresa. Un día, enfadado el padre, prorrumpió delante de su hija en algunas expresiones menos decentes y la niña tuvo que reprenderle al oírlas, diciéndole: Padre, no diga más palabras, si no lo voy a decir a las Hermanas Teresas, pues ellas nos enseñan que no se pueden decir.

Rióse el buen hombre de la reconvención de su niña pues apenas entendía lo que quería decirle y prosiguiendo en su trabajo soltó otra palabra menos decente. Oyóla la niña y entonces dando un grito de desagravio, clamando “Viva Jesús, muera el pecado”, se fue hacia la escalera para ir a decirlo a las Hermanas Teresianas.

Sorprendida la buena madre por el grito que oyó a su hijita, trató de averiguar lo que era y el motivo de la huída de su hija y no pudo consolársela ni hacerla desistir de su santo empeño de ir a decírselo a todos sus maestras, hasta que le dieron seguridades de que no se volverían a oír en su casa semejantes palabras. Su padre conmovido trató de enmendarse; asistió a la Comunion general el último día de la novena y la hija y la madre contentas con haber desterrado este lenguaje soez de su casa merced a la eficacia de la corrección de un angelito

He ahí un fruto precioso de la educación cristiana y si se va formando con este espíritu la niñez, pronto veremos regenerado el mundo por estos pequeños apóstoles domésticos. Este fruto es tanto más de apreciar cuanto la voz de estos tiernos é ingenuos predicadores llega al interior del hogar doméstico, donde por desgracia hoy día rara vez llega la voz del sacerdote. ¡Ojalá el buen Jesús y su Teresa multipliquen hasta lo infinito el número de tan eficaces apóstoles, para extender las conquistas de nuestro Rey Cristo Jesús y amenguar el poderío de Satanás! – X

CRÓNICA NACIONAL

La fiesta del Nacimiento del Niño Jesús y de los demás misterios de su infancia se han celebrado con fervor y recogimiento por los buenos españoles, los verdaderos católicos. En Barcelona, por privilegio del Sumo Pontífice, hizo se Comunion general a las doce de la noche la Juventud católica. En Huesca también la Juventud católica inauguró el presente año con muy solemne y concurrida Comunion general. En Tortosa a parte de las solemnes funciones celebradas por los reverendos Padres Jesuitas, Pía Unión y Apostolado de la Oración, los niños y niñas de la Catequística, celebraron un solemne octavario al Niño Jesús. De otros puntos tenemos noticias no menos interesantes; pero nuestra Revista no puede dar cabida a ellas.

— Otra vez D. Alfonso XII ha sido blanco de las iras de los enemigos de los reyes. Un joven descargó dos tiros de revolver contra el Monarca, cuando con su augusta esposa entraba en Palacio. Ya tendrán nuestros lectores noticias más detalladas del hecho.

— Los Rdos. PP. Jesuitas Isidro Batlló y Juan Carreras acaban de ser víctimas de un accidente desgraciado. Al salir dichos Padres a paseo por el camino de Paticolo y al hallarse a ciento cincuenta metros de la avanzada, fueron acometidos por dos moros que les infirieron gravísimas heridas. El P. Carreras fue herido en la cabeza por un golpe de bolo, el P. Batlló lo fue por un golpe de lanza debajo del pulmón izquierdo. El P. Carreras tuvo bastante serenidad para arrancar la lanza clavada en su compañero y romperla en dos mitades para tener con que defenderse; mas cayendo de nuevo los moros sobre ellos les llenaron de heridas, todas muy graves. Los moros fueron muertos en su huída por un centinela y por un cabo europeo. Se desconfiaba de salvar la vida de los Padres

— El Señor Gobernador civil de Guadalajara ha encargado a todos los Alcaldes de aquella Provincia, Guardia Civil y demás dependientes de su autoridad, que denuncien a todos los que públicamente se expresen en términos ofensivos a las creencias y al pudor, para que la autoridad judicial les aplique el debido castigo. ¡Cuán bien si tuviera imitadores tan bella conducta!

— Han tomado el hábito en el convento de capuchinos de Sanlúcar de Barrameda, dos obreros de una fábrica de tejidos de Málaga.

— Ha fallecido el ermitaño de Randa en las Baleares, acerca del cuál dice *el Diario de Palma* :

“Juan Paláu, natural de Itona, provincia de Lérida, vino a Palma de Mallorca el año 1862, desde donde pasó a la ermita de San Honorato, en la cual dio evidentes pruebas de una vocación verdadera, siendo un modelo de virtud. Castigaba su cuerpo con ásperas penitencias. A principios de noviembre del pasado año se vio atacado de dolor y más tarde una continua tos dificultaba la respiración; mas no por eso rindióse el fiel servidor de Cristo; antes al contrario asistía puntualmente al sacrificio de la Misa, que en la ermita se celebraba; e iba también a rezar en el coro con los demás hermanos. Por fin, el dedo del Hacedor supremo había señalado su última hora y fortalecido el virtuoso ermitaño con los santos Sacramentos, su alma fue a recibir el galardón que por sus virtudes había alcanzado, muriendo el 4 del corriente a las cuatro de la tarde.

“Su funeral fue solemne, celebrándose el santo Oficio a cuerpo presente. Concluidas las postreras ceremonias, fue trasladado con gran procesión a su última morada en el cementerio de Randa. La carrera llena de gentío; por do quiera se oían suspiros de dolor por la pérdida de tan buena persona y sus hermanos, al par que tristes, estaban llenos del más vivo entusiasmo por tener ya en el cielo quien por ellos intercediera”.

— Según un periódico, la Iglesia de Villamanta y la del Viso, de Illescas, han sido saqueadas. Ni alhajas ni vestiduras han quedado; para celebrar el santo sacrificio de la Misa se tienen que pedir prestadas casulla y alba.

CRONICA EXTRANJERA

L' Osservatore romano desmiente la noticia, publicada por varios periódicos, de que el Cardenal Simeoni, prefecto de la Sagrada Congregación de *Propaganda Fide*, haya redactado una memoria, encaminada a inducir a las iglesias del rito oriental a seguir el rito latino.

Otra acreditadísima publicación italiana añade que los periodistas católicos y amantes de la Santa Sede harán muy bien desmintiendo esta falsa noticia inventada y propalada con la intención de alarmar a los católicos orientales é indisponerles, si esto fuera posible, con el Padre común de los fieles.

— Su Santidad ha concedido trescientos días de indulgencia a todos los fieles que al menos contritos de corazón, reciten antes de comenzar un trabajo o lectura, la siguiente oración compuesta por santo Tomas de Aquino, que la rezaba diariamente de rodillas y derramando lágrimas: *Concede nobis, quaeso, misericors Deus, quae tibi sunt placita ardentem cocupiscere, prudenter investigare, veraciter agnoscere et perfecte implere, ad laudem et gloriam nominis tui. Amen*

— El Emo. Sr. Cardenal Zigliara, del Orden de Predicadores y uno de los teólogos y filósofos más eminentes de la Iglesia, ha sido nombrado por su Santidad León XIII presidente de la Comisión encargada de hacer una edición de todas las obras de santo Tomás.

— La *Decentralisation* de Lyon nos comunica interesantísimos detalles acerca de la *libre, laica y clerical* manifestación efectuada en aquella ciudad el día de la Inmaculada.

A la una de la tarde reuníanse tres mil hombres en la plaza de San Juan, sin que hubiera para ellos mediado más que el anuncio de tres periódicos católicos; y esta respetable multitud, compuesta solo de “hombres libres y electores”, subía procesionalmente a Fourviers cantando el Rosario e himnos religiosos y haciendo público alarde de sus sentimientos y creencias católicas. Era dice, la citada publicación, un espectáculo grandioso el ver esta muchedumbre en que hallábanse mezclados, el banquero y el artesano, el periodista y el industrial, probando a la faz del mundo que sin rebajar su dignidad podían y sabían tener convicciones arraigadas y tenían el valor de no disimularlas

— La Germania de Berlín anuncia que el ministro de los Cultos ha avisado a las Hermanas de la Caridad de varias poblaciones importantes que pueden viajar gratis en los ferrocarriles prusianos en coches de segunda clase.

Esto es un país protestante; mas en la católica España ¿a que no se establecen disposiciones parecidas?

— Leemos en L'Univers:

“Nos aseguran no sólo que el Príncipe real de Prusia ha presentado su dimisión de gran maestro de la gran logia de Berín, sino que además ha roto por completo con la fracmasonería y que todos sus allegados han recibido orden de dejar sus dignidades masónicas.

“Esta ruptura ha sido consecuencia de este incidente: el Príncipe había solicitado examinar los archivos de la logia para conocer el origen y las tendencias secretas de la masonería. El doctor Achiffmann, encargado por el Príncipe de este examen, encontró vivísima resistencia de parte de los otros dignatarios de las logias prusianas, resistencia que despertó sospechas en el Príncipe y acabó por separarle de esta peligrosa sociedad.

“No nos dicen si el emperador Guillermo ha seguido el ejemplo de su hijo”.

— Escriben desde Londres con fecha 10 de agosto de 1879: “En los últimos siglos estaba prohibido a los sacerdotes católicos entrar en las cárceles públicas y ejercer en ellas su ministerio. Después se toleró la entrada de los sacerdotes católicos en determinadas cárceles. El año pasado mandó el Parlamento que se estableciesen sacerdotes católicos para las cárceles, con sus correspondientes asignaciones. El día 3 de febrero del corriente año se concedieron 200 libras esterlinas a los sacerdotes católicos de cada cárcel, además de los gastos del culto, libros etc. A primeros de junio fueron nombrados los sacerdotes que deben cuidar de los presos católicos en las diversas cárceles del reino y vencidas todas las dificultades, estos días han tomado los agraciados posesión de sus cargos.”

— Leemos en *L' Unión de París*: “Los hermanos de la Doctrina Cristiana de Carcasona acaban de ser violentamente expulsados de su establecimiento. Este escándalo ha llenado de indignación a todas las gentes honradas. Las persecuciones contra las escuelas congregacionistas están muy lejos de haber terminado; antes bien los republicanos añaden la violencia a sus odiosas medidas. Por otro lado, vemos con gran satisfacción organizarse en todas partes escuelas libres destinadas a reemplazar a las escuelas suprimas por los Municipios. Los diarios del Havre dan la noticia de haberse abierto dos escuelas primarias libres bajo la dirección de los Hermanos de la Doctrina Cristiana”

RETIRO MENSUAL .- Día 15 de enero

MÁXIMA.- Es necesario tener siempre el pensamiento en Dios para librarse de muchos peligros. (*Santa Teresa de Jesús*)

VIRTUD.- Recogimiento interior.

REFLEXIONES.- Es el recogimiento interior, alma cristiana, lo que hace del corazón del hombre, una habitación deliciosa en la que entran y de continuo, los rayos del divino sol, cuyo Señor es el mismo Dios, quien tiene por servidores a las potencias y sentidos del hombre recogido. De aquí que difícilmente caerá en pecado el alma recogida: ¿quién pues se atreverá a pecar cuando sabe y conoce que Dios le ve? Esta alma progresará y adelantará de una manera prodigiosa en la senda de la perfección; pues es el recogimiento interior como la madre y la nodriza de las virtudes. El alma recogida goza ya de un cielo anticipado ya que siendo su corazón el trono de Dios, el entendimiento ve a Dios, la voluntad ama a Dios, la memoria recuerda a Dios en todo tiempo y lugar. ¡Feliz el alma recogida! Ella es el trono de Dios, el punto do el Espíritu Santo deposita sus dones y gracias, el techo do descansa Jesucristo. Haz pues, alma cristiana, en tu corazón una celda en la que siempre halles a Jesús: reconcentra en ella tus potencias y bajen tus sentidos a visitarle; así te librarás de muchas caídas y de muchos peligros; pues para esto es *necesario el pensamiento en Dios*, como dice Teresa de Jesús.

PRÁCTICA.- Por la mañanita despertar la divina presencia por medio de *un acto de fe*, haciendo lo mismo siempre que den horas.

GRACIAS

El triunfo de la Iglesia.- La libertad de León XIII.- La prosperidad de España.- Los prelados y el clero católico, en especial los de Tarragona y Tortosa.- La Archicofradía teresiana y Rebañito.- La Compañía y colegios de Santa Teresa de Jesús.- rancia, Bélgica, Portugal, Chiapas.- La educación cristiana de la niñez.- Los seminarios conciliares.- Los agonizantes que han de morir este mes.

LA ESPAÑA DE SANTA TERESA DE JESÚS

Socorriendo con oraciones y limosnas al Romano Pontífice cautivo y pobre

<i>Suma anterior</i>	388 rs
P. A. Por León XIII cautivo y pobre: Santa Teresa de Jesús, alcanzadle libertad	4 rs
S. F. ¡Oh, tú, la mujer que todo lo puedes! Que el año 1880 sea de ventura y de paz	2 rs
E. M. ¡Oh hermoso cielo! ¿cuándo te poseeré con León XII y mi madre santa Teresa?	6 rs
Total	400 rs